

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Avila, un mes.....	1 25
Entra, trimestre.....	4 »
Entra, semestre.....	15 »
Número suelto.....	5 »
Número atrasado.....	10 »

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Tomás Pérez 10
 Teléfono Núm. 111
 (No se devuelven los originales.)
 Últimas noticias del día

EL DIARIO DE AVILA

PERIÓDICO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

ANUNCIOS

En primera plana línea.....
 Entre noticias, id.....
 En tercera plana, id.....
 En cuarta plana y comunicados, precios convencionales.
 Esquelas desde 1250 pesetas en primera plana, 9 en segunda y 7 en tercera hasta pesetas.
 (Cada inserción satísfara, 10 céntimos impuesto.)

PAGO ADELANTADO
Información telefónica

Academia-Colegio de Isabel la Católica

PLAZA DE SAN MIGUEL 6 (Todo el edificio)

VALLADOLID

Primera y segunda enseñanza.
 Preparatorios de Derecho, Medicina y Farmacia.

Peritos Agrícolas

Internado Universitario.—Envidiables resultados.—Éxito completo.—Pedid reglamentos al Director

D. Aureliano Cid Zavala

Información de "El Diario de Avila,"

POR TELÉFONO

Madrid 31 (1913)

Sin noticias

Al recibir el Sr. Dato á los periodistas les hizo saber que no tenía noticia alguna de interés que comunicarnos.

Las recibidas de provincias eran todas de absoluta tranquilidad.

Motín contra los consumos

Posteriormente se recibió un telegrama de Alhama de Granada, participando que se había originado en aquel pueblo, un pequeño motín contra los consumos.

El suceso no parece que revistió gran importancia, pues momentos después quedó restablecida la tranquilidad.

Despacho con el Rey

Hoy despacharon con S. M. los Ministros de la Guerra y Hacienda sometiendo á su regia sanción distintos asuntos de sus respectivos departamentos.

Firma del Monarca

Entre los decretos firmados hoy por D. Alfonso, figuran varios resolviendo competencias suscitadas entre las autoridades civiles, judiciales y administrativas.

LOS EXPLORADORES DE AVILA

Visita á la Academia

De la visita que á la Academia de Artillería hicieron ayer por la tarde los Exploradores Abulenses, acompañados de los segovianos, con la sección de música de éstos, debieron salir gratísimamente impresionados.

El coronel Sr. Ortega y los profesores de aquel centro, los dispensaron una cariñosa acogida y los prodigaron entusiastas atenciones.

Con motivo de la visita se improvisó un sencillo acto patriótico y simpático.

El coronel Ortega y profesores de la Academia y una comisión del Ayuntamiento, presidida por el alcalde Sr. Cáceres, recibieron á los Exploradores cuando hacían su entrada en la Academia á los acordes del brioso himno de la institución, ejecutado por la banda de aquella, situada en el patio de órdenes.

En el mismo formaron los Exploradores, y el coronel Ortega pronunció un elocuente discurso, analizando

Fiesta restablecida

También ha firmado el Rey otro decreto, restableciendo en todo el Arzobispado de Valencia, la festividad de San Vicente Ferrer.

El concejal procesado

Hoy quedó confirmado el procesamiento del concejal del Ayuntamiento de Madrid, D. Dio Amando Valdívieso, por injurias contra un funcionario de aquella corporación municipal.

No se ha decretado su suspensión, por ser de los ediles que cesan hoy en su cargo.

El temporal

Siguen recibiendo noticias de toda la Península que acusan un fuerte temporal de nieves y helos.

La temperatura ha descendido en algunas regiones á ocho y nueve grados bajo cero.

Las nevadas son copiosísimas en las provincias de Burgos, Huesca, Teruel y otras.

El servicio de ferrocarriles se hace con bastante dificultad, marchando los trenes con gran retraso, á causa de la gran cantidad de nieve acumulada en las vías y de las fuertes heladas.

Palacio Valdés.

lo la institución, por lo que tiene de patriótica, siendo contestado también con mucha elocuencia por el capitán Sr. de Diego.

El vicepresidente de los Exploradores segovianos, Sr. Burgos, pronunció también un caluroso y entusiasta discurso.

Visitaron después los gabinetes de la Academia y por último fueron obsequiados con pastas y jerez.

Salieron de la Academia, desfilando correctamente ante el coronel Ortega y marcharon al domicilio social de los Exploradores, donde se les sirvieron bocadillos y nar-jas, dirigiéndose después al Ayuntamiento.

La conferencia del Sr. Ramírez

A las seis próximamente tuvo lugar en el salón de sesiones del Ayuntamiento, la conferencia que, accediendo á invitación del comité provincial de Exploradores, daba á éstos el ilustrado médico y muy querido amigo nuestro Sr. Ramírez Díaz.

Ocupó éste la presidencia y á sus lazos tomaron asiento el Alcalde señor Cáceres, el vicepresidente del comité de los Exploradores señor

Burgos, el capitán de Intendencia señor de Diego, el de Artillería señor Marquerie, subjeses é instructores de la institución, abulenses y segovianos, y muchas personalidades más.

El discurso del Sr. Ramírez Díaz fué como los suyos, notable por todos conceptos y eminentemente práctico y adecuado.

De él tomamos las siguientes notas: Dedica primero un saludo al señor Alemán. Dice que ha sido siempre admirador de la institución y que no va á pronunciar un discurso ó una conferencia, sino una conversación particular dicha en lenguaje claro y sencillo porque la sencillez brilla en nuestra institución. (Muy bien.)

Como punto principal—dice—os haceis buenos ciudadanos y esta institución es hermosa porque perfecciona al niño, haciéndole ciudadano, siendo una rectificación de la Historia al Código cruel de los expatriados que mataban á los niños que nacían en el extranjero.

Unis lo práctico, lo instructivo y lo útil, sin caer en el mercantilismo del acróbata, ni en la exhibición del deportista.

El mayor enemigo de España es el degenerado y el vicioso.

Vuestra ansiedad es de púberes, en esa edad crítica en que no sois niños ni hombres.

Cumpliendo vuestro código, seréis útiles á la Patria y á la Monarquía.

En él decis, el explorador es leal, obediente, económico. Decís, pues, es, no será.

Sois limpios y alegres. ¿Por qué?

Ya he dicho que vuestra institución tiende á perfeccionar al individuo. Por ejemplo: Un muchacho de 14 años, fuerte, robusto y despejado, le falta quitarse la máscara de la hipocresía y de la vanidad y debe ser espontáneo, siendo más la limpieza moral que la limpieza material la que os habla vuestro código para que en vosotros no germine el mal.

La naturaleza es vuestra mejor defensora, pues aunque tiene enemigos que la acechan, triunfa cuando está el organismo endurecido.

El explorador está alegre porque es indicio de salud.

Teneis una enseñanza mixta. La civilización griega animaba la naturaleza en los gimnasios dándoles un carácter filosófico y los romanos un carácter militar. Vosotros habeis una enseñanza mixta.

¿Quién es inadaptado?

El que no tiene corpulencia, que es una proporción entre su estatura y su peso. El mayor enemigo de vosotros es el crecimiento excesivo ó extremado no de la estatura sino del desarrollo torácico, debiendo vigilaros mucho para no predisponeros á la tuberculosis, como el Estado ya se preocupa, cediendo á las instancias de los médicos sociólogos al crear el Cuerpo de médicos visitantes de escuelas. No debéis respirar por la boca porque puede dar origen á las enfermedades que impiden el crecimiento.

Me gusta vuestra emulación y os felicito por vuestra confraternidad como le habeis demostrado en la visita que os han hecho los Exploradores Abulenses, destruyendo los prejuicios que antes había para el forastero.

Al volver heridos los soldados del Ejército de operaciones de Cuba se les recibió generosamente y me decían: ¡nuestro Príncipe de la Iglesia que ahora estará sentado á la diestra del Todopoderoso.

—Director de H., todo lo que ten-

ga al desvalido que ya lo recuperará.

Por último os diré lo que suponéis en la civilización. La sociedad está harta de egoísmo y necesita abnegación y sacrificio para sus semejantes.

El que es buen patriota es útil á la Sociedad. Bien os retrata la frase: El Explorador es un Robinsón al revés.

Dirige un saludo á los abulenses y á los Exploradores de España, siendo acogidas sus últimas palabras con delirante ovación.

El capitán de Diego se levantó para rogar á nuestro Alcalde le otorgara su venia para ofrecer al de Avila los agasajos y atenciones que se han prodigado á los Exploradores Abulenses como homenaje no solo á éstos sino también á la ciudad vecina, y el señor Cáceres, en sentidas frases, accedió gustosísimo y le ofreció para aquella población el testimonio y consideración de ciudades amigas, ciudades hermanas.

Terminó el hermoso acto con vítores pronunciados por el Sr. Burgos y contestados con entusiasmo, á España, al Jefe del Estado, á los Exploradores españoles y á Avila.

Un instructor abulense también dió un viva á Segovia.

Regreso á Avila

En el tren tranvía han marchado este mañana á Avila, los Exploradores que por algunas horas han sido nuestros simpáticos huéspedes.

Los han despedido en la estación el Sr. Burgos, y los capitanes de Artillería señores Marquerie y Serrano, del comité de esta capital, los instructores, bastantes socios protectores y algunos Exploradores.

Las frases de afecto y confraternidad y las entusiastas aclamaciones que entre Exploradores Abulenses y Segovianos se han cambiado, son la mejor prueba de la satisfacción con que aquellos marchan y éstos quedan y la mayor demostración del éxito que ha coronado á esta hermosa jornada.

AYUNTAMIENTO

Sesión del día 29

Bajo la presidencia del Alcalde señor Sánchez Monge se reunió en primer término el Ayuntamiento con la Junta municipal, quedando aprobadas las gratificaciones de quinientas pesetas para cada uno de los maestros del Grupo Escolar Cervantes y las cuentas municipales correspondientes al ejercicio de 1912, presidiendo en la parte de la sesión que se trató de éstas D. Saturnino Benito, vocal de la Asamblea de Asociados.

Después comenzó la sesión ordinaria del Ayuntamiento aprobándose el acta de la anterior.]

El Municipio quedó enterado de dos certas de los alcaldes de Peñaranda y Salamanca contestando á la Alcaldía de esta ciudad, acerca de las gestiones que deben seguirse para lograr que el proyecto de ferrocarril sea subastado.

La Alcaldía de Salamanca propone se interese la cooperación de las cámaras de Comercio y el Sr. Sánchez Monge así lo indica.

Breve discusión se invirtió en la propuesta para adquirir adoquines procedentes de la cantera de la Colilla para el pavimento de las calles en que es mayor el tránsito de carruajes resolviéndose que, por vía de ensayo se utilicen por lo cual debe informar la Comisión de obras á cuyo estudio se trasladó.

También lo fué una carta de don Emilio Sotelo ofreciendo ejemplares de su obra «Por la Europa pedagógica».

Se aprueban las cuentas de gastos y nóminas de jornales quedando enterada la Corporación de haber sido aprobadas las tarifas de arbitrio extraordinarios.

Á la Comisión se pasa el proyecto de ensanche del Cementerio formado por el Arquitecto.

Se acuerda que la Comisión estudie urgentemente el pago de indemnizaciones á los individuos que resultaron lesionados en el incendio de la calle de San Segundo.

La presidencia da cuenta de la adquisición de una mula para la pieza y el arreglo de la calle de Illistas, que es aprobado, confiando á la Comisión, á propuesta del Sr. Paz, estudie la reparación de la calle de Cesteros.

En la sección de ruegos el Sr. Mito Seco interesó algunas reformas en diferentes calles del distrito de San Nicolás y en sentidas palabras, despidió del Ayuntamiento, dedicando frases de elogio á los señores Sánchez Monge y Paz por su acertada gestión al frente de la Alcaldía.

Dichos señores contestaron agradeciéndoles y el Sr. Paz dirigió algunas palabras despidiéndose del municipio.

Y se levantó la sesión.

POSTALES

¿Que cómo ha sido el cotof Oye

de la parte final pues te prometo que has de pasar un rato mejor que si leyeras un soneto de Nadie ó de otro insigne literato

Hallábase el tribuno acompañado terminando el discurso improvisado desde no se qué día: era por cuatro oyentes escuchado y estas frases decía:

—Vosotros tenéis callos en los mayos los tengo en los fosos oraneando y otros ¡ay! en los pies, de gran duna Yo os ofrezco queridos ciudadanos una ración de callos de cabeza.

Y ya que hablo de callos, no me da el decirlo que hay hombres como

(con permiso esto es de Romanos en los que yo no hallo ni siquiera en el eráneo sabañones Dan con ello una prueba incontr

de su inutilidad... ¡Y que os dirija el hombre que es sal...! ¡cuán es

Romped esa cadena miserable que os oprime (una vos ¡Esa es la t' Abajo el capital! Todos: ¡¡Abajo!! ¡Arriba el liberal! Todos: ¡¡Arriba!! Que sepan apreciar vuestro trabajo Una voz: ¡Viva yo! Tres voces: ¡Viva El yo: Sus agradezco el agasajo. ¡Y... nada mas pesó! Si; que ignora de la ley el tribuno, en el instante que le daban más vítores llegaron dignas autoridades tolerantes, dijeron: ¡¡A acostar!! y... ¡se acostaron

Y ya todo encalmado solo se le oyó á un hombre regordado desde un rincón del centro inaugurando exclamar: Aguardad; que yo no he

¡Me ha sucedido igual que en el baln (habla) (que)

PALMA ABSOLUTA.